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Le mot du maire
L’année 2021 se termine 

et la crise sanitaire fait 
hélas de nouveau 
l’actualité. Afin 
de continuer à 
nous protéger 
individuellement et 
collectivement, nous 

devons respecter les 
règles sanitaires, les 

gestes barrières et le port 
du masque. Depuis bientôt deux ans nous 
vivons sous la contrainte et l’appréhension.
Nous essayons cependant de dynamiser 
l’esprit de la commune, par le biais des 
associations qui se mobilisent pour redonner 
de l’activité. Je vous invite à les rejoindre car, 
c’est grâce à elles que la convivialité existe. 
Désormais nos enfants petits et grands 
vont pouvoir se détendre sur le city stade 
qui sera à leur disposition. Cet équipement 
est bien entendu aussi destiné aux enfants 
des écoles, le choix de la proximité fut 
déterminant.
A propos des écoles, les enfants qui 
déjeunent à la cantine se voient attribuer des 
repas sur la base de l’année 2020/2021 (un 
produit BIO par jour et un repas végétarien 
par semaine). La loi Egalim recommande 
des repas adaptés pour une alimentation 
saine, durable et accessible à tous. Pour 
se conformer à la réglementation les 
ingrédients représentent 50% de produits 
durables dont 20% de produits BIO en 
valeur hors taxe d’achat. La mise en place 
de ces recommandations a pour incidence 
l’augmentation du prix du repas (+ ou – 8%). 
Alors avant d’appliquer stricto sensus les 
nouveaux tarifs, j’ai proposé au Conseil 
Municipal l’utilité d’inviter les parents 
d’élèves à une réunion d’information en 
février sur cette loi et ainsi faire le choix du 
repas qui sera servi aux enfants.
Il y a un an le Conseil Municipal décidait 
de lancer la révision du Plan Local 
d’Urbanisme (PLU), au rythme d’une 
réunion tous les 2 mois, le Cabinet Néapolis 
en charge du dossier nous a présenté 
récemment le Projet d’Aménagement et 
de Développement Durable (P.A.D.D). Les 

objectifs du PADD sont de consolider le 
niveau d’équipement, de services et de 
commerces via un développement urbain, 
préserver le patrimoine naturel et bâti pour 
les générations futures. Nous devions faire 
cette démarche importante pour l’avenir de 
notre village, car d’ici quelques années nous 
devrons passer par un P.L.U.Intercommunal.
Toujours dans le même esprit, la volonté 
de rendre service à nos concitoyens, sur 
le parking du Tour de ville vers le cabinet 
médical, le SDEC procédera prochainement 
à l’implantation d’une borne de recharge 
100 KWA pour véhicules électriques toutes 
marques.
Pour notre église, une entreprise de 
maçonnerie interviendra prochainement 
pour remettre en état l’intérieur, en réalisant 
des joints sur les bas-côtés de la nef. Le 
sol fera l’objet d’une dalle béton de chaux 
avec un dallage de type Travertin. Nous 
en profiterons pour débuter le nettoyage 
extérieur. La fondation du patrimoine se 
propose de collecter des fonds et d’ouvrir 
une souscription avec la possibilité de 
bénéficier, pour les généreux donateurs, 
d’une déduction d’impôts. Très bientôt vous 
trouverez dans votre boite aux lettres un 
flyer explicatif avec un bon de souscription.
Le cabinet de maitrise d’œuvre XYZ de 
Sainte Honorine du Fay est mandaté afin 
de nous proposer une rénovation complète 
du logement rue de la poste. Les locaux sont 
libres de part et d’autre, alors l’ensemble 
deviendra locatif.
En cette période d’incertitude et crise 
sanitaire je voudrais saluer le travail et le 
dévouement de nos employés communaux 
qui se sont investis sans compter pour le 
bien-être de tous.
En raison des conditions sanitaires, nous 
avons malheureusement été obligés 
d’annuler la cérémonie des vœux du Maire 
prévue le 07 janvier 2022.

Alain MAUGER
Maire de Sainte-Honorine-du-Fay 
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L’etat CiviL
NaissaNces

 
Liya HALLAERT   07/02/2021
Jean DAVID   22/02/2021
Lili MEUNIER  16/03/2021
Maxence DAUNOU  05/05/2021
Chloé MITRE  13/06/2021
Capucine DEPOURTOUX 17/06/2021
Cassandre LOSSEC 01/07/2021
Élio DEVIC   04/08/2021
Bazile GUY   04/08/2021
Léna LIÉTOT  06/08/2021
Olivia CHATELAIN  06/09/2021
Victoire VANNINI  01/10/2021
Khadija SANNEH  24/10/2021
Marceau MARTIN  23/11/2021
Malo LEMEUNIER  07/12/2021
Céleste GACHET  20/12/2021

GabrieL thépaut.
21 mars 1934 – 15 août 2021

Mr Thépaut nous a quitté le 15 août dernier. Arrivé en 1961 à 
Sainte Honorine du Fay comme directeur des écoles jusqu’en 
1990.

Durant cette période il assurait également la fonction de 
secrétaire de Mairie qu’il décida d’abandonner en 1982.
Il a exercé sa profession d’instituteur avec passion et 
professionnalisme. Son travail fût reconnu puisqu’il reçu les  palmes académiques en 1985.
Elu en 1983 Maire de Sainte Honorine du Fay, fonction qu’il a assumé jusqu’en 1995. 
Au cours de ses 2 mandats, sa gestion rigoureuse, néanmoins ambitieuse à permis de voir 
se développer notre commune.

• La volonté d’obtenir une pharmacie
• Le plan d’occupation des sols
• L’assainissement collectif
• Les lotissements

Et le plus important pour lui la construction du groupe scolaire, inauguré par ses soins en 
1989.Mr Thépaut c’est également investit dans les associations puisqu’il créa le club de les 
amis de l’école ».
C’est aussi en raison de ses origines bretonnes que dès qu’il le pouvait, il nous jouait un air 
de bombarde.
Et pour conclure sa carrière, il nous a écrit deux livres sur la vie et anecdotes de notre 
village, sur la mémoire de Sainte Honorine du Fay.

merCi mr thepaut
KeNavo

Mariages 

Léa SÉRAYET et Grégory BRIONNE        15/05/2021
Marianne VERY et Dominique MANCEL   19/06/2021
Elodie HERRIER et Arnaud LOSSEC        04/09/2021
Lydie DALLO et Raphaël KACOU       18/12/2021

Décés

Nicolle FLAIS      03/12/2020
Daniel BEHUE     25/12/2020
Roger PROSPER     31/12/2020
Marie-Louise MARIE    02/01/2021
Françoise GERAULT    24/02/2021
Jacqueline CARON    12/05/2021
Gabriel THÉPAULT     15/08/2021
Jean Claude KUT     09/10/2021
Madeleine GUILLOT     06/12/2021
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Marcel FOUQUES, Jacky GAUMONT et 
Dominique LEGUAY assurent l’entretien 
et la maintenance au niveau des 
équipements, des bâtiments, de la 
voirie et des espaces naturels, gestion 
du matériel et de l’outillage.

L’équipe CommuNaLe
LE SERVICE TECHNIQUE

et comptables, des différentes délibérations et arrêtés du maire, des délibérations du CCAS, de 
la gestion des ressources humaines et paie, de la préparation des demandes de subventions, du 
suivi des emprunts, des contrats divers.
Moraya CAPELLE, adjointe administrative principale a en charge l’état civil, l’urbanisme, les 
élections, la facturation de la garderie et de la cantine, les inscriptions à l’école, le recensement 
militaire, les demandes d’aides sociales, la gestion des locations de la salle polyvalente, du suivi du 
calendrier des mises à disposition.
Paula GOUYA, adjointe administrative a en charge la confection des mandats et titres, la gestion 
des immobilisations, le classement des dossiers et la rédaction de courriers. Elle apporte également 
une aide à l’école pour la cantine et la surveillance des récréations.

LE SERVICE ADMINISTRATIF

Moraya CAPELLE Claire LEGRISPaula GOUYA 

Elles assurent l’accueil et le 
renseignement physique et téléphonique 
de la population au sein de la mairie et 
de l’agence postale.
Claire LEGRIS, secrétaire de mairie a 
en charge la préparation, la rédaction 
des documents administratifs et 
techniques, des documents budgétaires

LE PERSONNEL ECOLE
Myriam DA SILVA (absente sur la 
photo), Jocelyne LARUE et Aline 
LECARPENTIER, adjointes techniques 
faisant fonction d’ATSEM, apportent 
aux enseignantes de maternelle une 
assistance pour l’accueil, l’animation et 
l’hygiène des enfants. Elles participent 
à la surveillance et à l’animation des 
temps périscolaires,
Jocelyne LARUE, a en charge la 
gestion de la garderie.
Stéphanie COQUEREL, adjointe 
technique a en charge la restauration 
scolaire : commande des repas, 
contrôle de la livraison des repas, 
préparation des repas dans le respect 

des règles d’hygiène, participation à l’accompagnement des enfants à la prise de repas, gestion 
de la propreté des locaux, du matériel correspondant et du linge de travail.
Magalie MIREY, contractuelle, assure l’entretien et l’hygiène des locaux de la salle polyvalente, 
de la mairie. Elle apporte également une aide à l’école pour la cantine et la surveillance des 
récréations.

Marcel FOUQUES Dominique LEGUAY Jacky GAUMONT

Stéphanie COQUEREL
Aline LECARPENTIER

Jocelyne LARUE
Magalie MIREY
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CommuNauté de CommuNe
L’adoption du pacte financier et fiscal 

Ainsi, près d'un an de réflexions et de réunions d'étude ont permis d'aboutir à la proposition 
d'un pacte financier et fiscal pourvoyeur de solidarité et d'ambitions concrétisables.
Ce pacte se veut en effet le cadre de solidarités nouvelles ou renforcées entre la communauté 
de communes et les communes membres pour mieux prendre en compte les différences de 
richesse et d'atouts.

Nouveau pôle mutualisé des
services communautaires –

siège EPCI
2 M€

Financement estimé = 50%
Objectif de réception : 1er

trimestre 2023

Pôle culturel
5 M€

Financement estimé = 75%
Objectif de réception : 4ème

trimestre 2024

Compétence mobilité
0,1 M€/annuel

Financement estimé = 50%

Transition énergétique
0,1 M€/annuel

Financement estimé = 50%

Aménagement voies douces
1,3 M€

Financement estimé = 80%
Objectif de réception :

• Grainville – Mondrainville :
Eté 2022

• Gavrus – Evrecy / Bougy - Evrecy : 
Printemps 2023

Compétence voirie
0,4 M€/annuel

Extension ZA Croix Boucher
2 M€

Financement estimé = 100%
(Subventions 45% + produit des ventes)
Objectif de réception : 3ème trimestre 

2022

Compétence GEMAPI
0,35 M€/annuel

Financement estimé = 100%
(Subventions + taxe GEMAPI)

Pôle enfance - musique /
crèche RAM

3,5 M€
Financement estimé = 50%

Objectif de réception :
4ème trimestre 2025 
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Les travaux

L’église est fermée depuis maintenant 2 ans suite 
à la découverte du champignon le mérule.
A ce jour le traitement contre les champignons 
a été réalisé et les employés communaux ont 
démonté l’enduit sur la partie basse des murs de 
la nef (mise à jour des pierres).
Les travaux de rénovation ont commencé début 
décembre, 
L’entreprise Bruneau de Saint martin de Sallen 
réalisera la maçonnerie, et l’entreprise Louvet 
d’Eterville l’électricité.
Un boitier d’asséchement électromagnétique 
sera fourni par la Société Axe de Sainte Honorine 
du Fay
Les travaux s’élèvent à 170 000€, en plus de ces 

travaux de maçonnerie et d’électricité. Nous devons aussi équiper l’église de nouveaux bancs pour 
un montant de 30 000€.
Le conseil départemental participe financièrement aux travaux, et nous avons sollicité la Fondation 
du Patrimoine en vue d’une collecte de fonds.
Très bientôt nous informerons les futurs donateurs et une souscription sera ouverte pour que notre 
Eglise puisse de nouveau accueillir du public.

L’éGLise

L’aménagement du CITY STADE en cours de 
finalisation, les enfants, petits et grands vont 
pouvoir profiter de ce terrain multisports.
La zone de jeu de 26.43 x 15.40 mètres est 
équipée de : 

• Gazon synthétique 
• Buts combinés foot – hand et basket de 
dimension réglementaire de 3mx2mx1.20m
• Poteaux multifonctions qui permet 
la pratique des sports suivants : volley – 
badminton – tennis – tennis ballon 
• Panier de basket fixe tourné vers l’extérieur 
du terrain ce qui permet de multiplier le 
nombre d’utilisateurs.
• Accès PMR (Personne à mobilité réduite) 
par une porte pivotante sur le côté du but

Activités sportives praticables sont :
Football – basket – hand – volley – tennis – 
badminton – course – panneaux ludiques - 
En extérieur le terrain sera équipé d’une piste 
d’athlétisme de 2 couloirs.

Le City stade

L’installation a pris du retard. Le gazon, le sable et la piste seront réalisés au printemps avec le 
retour des beaux jours. 
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Groupe idées CommuNes
Notre action au conseil municipal est multiple et diverse. 
Sur la restauration scolaire, nous sommes intervenus pour demander qu’il 
y ait une augmentation de la part de produits bio et locaux dans l’assiette 
des enfants, pour une alimentation de meilleure qualité, sans traitements de 

pesticides et pour soutenir une agriculture respectueuse de notre environnement. Alors que 
de plus en plus de communes passent à 100 % de produits bio et que d’autres s’approchent 
des 50 %, nous en sommes restés à 20 %, alors qu’il est possible de manger bio et local à 
budget constant en réduisant le gaspillage alimentaire et en modifiant la composition des 
menus. Nous avons apprécié la proposition de consultation des parents d’élèves sur le sujet 
au 1er trimestre 2022, sachant qu’un travail sur la restauration collective est également en 
cours au comité de transition écologique à la communauté de communes.
Nous avons approuvé la poursuite de travaux de rénovation énergétique des bâtiments 
de la mairie et de l’école primaire, les travaux projetés permettraient une baisse des 
consommations d’énergie de 54 % pour la mairie mais de seulement 30 % pour l’école, on 
aurait pu faire mieux. Et quid du préfabriqué énergivore et inconfortable qui est toujours utilisé 
pour la garderie et salle de motricité. Pourtant, à la question abordée par les enseignantes et 
les représentants(es) de parents d’élèves lors du conseil d’école du 11 décembre 2020, Mr Le 
Maire a répondu que la municipalité y travaillait activement ( à son remplacement ?). Nous 
avions demandé lors du vote des deux précédents budgets d’inscrire les fonds nécessaires 
au remplacement de ce bâtiment ou de réétudier la possibilité d’utiliser des locaux existants 
(école maternelle, école primaire, salle multi-activités).
Un constat que nous faisons régulièrement en séance de conseil, est le manque de réunions 
des commissions pour travailler sur les projets qui feront l’objet d’une délibération et le 
manque de devis comparatifs pour des travaux qui engage la dépense publique.
Nous nous félicitons de la réouverture de La cabine à livres du Jardin de l’Amitié qui permet 
à chacun(e) d’avoir à proximité un accès gratuit à la lecture.
Nos interventions, propositions et informations qui concernent la commune sont accessibles 
sur notre liste de discussion et d’échanges en ligne. Pour vous abonner gratuitement, 
renseignements sur idees.communes@ecomail.fr ou 07 85 73 16 40.

Vos élus-es : Christian Lerévérend – Nathalie Outin – Jean-Pierre Picquenot

Le lavoir du Val Joie était 
peu ou pas entretenu 
et devait être sécurisé. 
Le conseil municipal a 
décidé de lui redonner son 
cachet d’autrefois. Après 
avoir pris connaissance 
de nos intentions, Mr et 
Mme Bernard Letellier ont 
suggéré de céder un peu de 
leur terrain. En contrepartie, 
la commune a proposé la 
prise en charge des travaux 

de clotûre. Nous avons accepté cette proposition qui permettra à ce lieu de retrouver son 
charme. Nous sommes à la recherche de photos du lavoir à son origine. Si vous en possèdez, 
merci de nous les déposer à la mairie, pour en faire des copies, ou bien nous les envoyer par 
mail.

Nous remercions vivement Mr et Mme Bernard Letellier

Le Lavoir de vaL joie



8

Opérations d'ordre entre sections

Le budGet

RECETTES MONTANT 
TTC DÉPENSES MONTANT 

TTC
Excédent antérieur reporté 69 806 Charges à caractère général 185 510
Remboursement rémunération     3 000 Charges de personnel 321 640
Produits de service 58 300 Atténuation des produits 46 084
Impôts et taxes 372 000 Dépenses imprévues 16 304
Dotations et participations 276 500 Opérations d’ordre entre sections 18 188
Revenu des immeubles 40 000 Autres charges de gestion courante 224 036
Produits exceptionnels 1 157 Intérêts des emprunts 8000

Charges exceptionnelles 1000
TOTAL Fonctionnement Recettes 820 763 TOTAL Fonctionnement Dépenses 820 763

BUDGET PRIMITIF 2021 DU BUDGET PRINCIPAL
FONCTIONNEMENT

45.32%

33.69%

7.10%

8.51%4.87%
0.14%

0.37%
Produits exceptionnels

Revenus des immeubles

Dotations et participations

Impôts et taxes

Produits de service

Remboursement r
émunération

Excédent antérieur reporté

FONCTIONNEMENT RECETTES

FONCTIONNEMENT DEPENSES

Charges exceptionnelles

Intérêts des emprunts

Autres charges de gestion 
courante

Opérations d'ordre entre sections

Dépenses imprévues

Atténuation des produits

Charges de personnel

Charges à caractère général
39.19%

22.6%

0.12%
0.97%

27.30%

5.61%

1.99%

2.22%

Re
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RECETTES MONTANT 
TTC DÉPENSES MONTANT 

TTC
Excédent d’investissement reporté 53 234 Dépenses imprévues 16 160
Produits de cession 10 600 Remboursement d’emprunts 61 145
Opérations d’ordre entre sections 18 188 Immobilisations incorporelles 31 650

Dotations diverses et réserves 287 914 Plantations, Travaux bâtiments ou 
voirie, achat de matériel 395 146

Subventions d’investissement 130 005
Remboursement avance BP annexe 4 160
TOTAL Investissement Recettes 504 101 TOTAL Investissement Dépenses 504 101

INVESTISSEMENT

INVESTISSEMENT RECETTES

INVESTISSEMENT DEPENSES

57%

26%

1% 10%
2%
4%

Remboursement avance BP annexe

Subventions d'investissement

Dotations diverses et réserves

Opérations d'ordre entre sections

Produits de cession

Excédent d'investissement reporté

Plantations, travaux bâtiments ou voirie,
 achat de matérie

Immobilisations incorporelles

Remboursements d'emprunts

Dépenses imprévues

l

12.13%

78.4%

3.21%

6.28%
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Les assoCiatioNs

Les amis de La 
ChapeLLe

Après cette 
longue période 
pandémique que 
nous avons réussi 
à traverser, nous 
nous remettons 
à la tâche.

Pour fêter ce Noël 2021, nous avons repensé 
une nouvelle crèche ayant pour thème « la 
Nature »
Vous pourrez la découvrir à partir de début 
décembre et jusqu’au 30 janvier 2022

ape

Notre assemblée générale a eu lieu le 
23 septembre 2021. A cette occasion, 
l’association a été heureuse de se retrouver 
car l’année passée a été à nouveau perturbée.
Le bureau a été voté comme chaque année 
et reste identique à l’année précédente.

Comme chaque année, l’APE organisera des 
manifestations et actions qui permettront 
par leurs bénéfices de subventionner les 
activités pour les enfants de l’école de Sainte 
Honorine du Fay. Ces activités peuvent être 
pédagogiques, sportives, scientifiques... 

Les bénéfices sont également utiles à l’achat 
de matériel.

Pour cette année, les enseignants ont des 
propositions d’activités telles que la danse, 
le judo, l’escrime, le kayak, le kangourou des 
maths...d’autres idées sont à l’étude...
Pour financer ces projets, nous avons démarré 
l’année avec diverses actions, notamment 
la vente de bulbes et d’albums pour les 
photos scolaires (par le biais d’initiatives) 
et de paniers de légumes d’automne en 
partenariat avec Christophe de la ferme des 
prés de Maizet.
Le dimanche 21 novembre a eu lieu notre 
célèbre foire à la puériculture. 
En novembre également, nous avons réitéré 
la vente des chocolats de Noël et la vente de 
sapins de Noël, toujours en partenariat avec 
la ferme des prés de Maizet.
En janvier 2022, nous renouvellerons la 
tombola pour la galette des rois.
Nous espérons fortement pouvoir organiser la 
fameuse et tant attendue boum des enfants 
en janvier car ils l’attentent impatiemment 
du fait de n’avoir pu la faire en 2021...
Ensuite, sur la période de février à juin 2022, 
se succéderont d’autres actions : à nouveau 
la vente de paniers de légumes, le 2 avril nous 
pourrons, normalement, profiter d’un apéro-
concert, qui devait avoir lieu en 2020, cette 
manifestation est nouvelle et nous avons 

Merci aux bénévoles de l’association de 
la chapelle de Longchamps pour leur 
investissement dans la réalisation de la crèche.

C’est aussi l’occasion de rendre hommage aux 
personnes anciens membres de l’association, 
aujourd’hui décédé qui pendant plusieurs 
années ont consacré leur temps libre à la 
réalisation d’une crèche annuelle

La ChapeLLe de LoNGChamps
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tellement hâte d’y être !
Nous organiserons une nouvelle «clean-walk» 
(marche à but de ramasser les déchets), en 
partenariat avec la mairie, pour l’entretien 
de notre commune.
Arriverons les olympiades de nos chers 
élémentaires et enfin la kermesse pour 
clôturer cette année scolaire.

Rappelons que c’est grâce à la participation 
de toute l’équipe APE, des parents, des 
commerçants, des artisans, de la municipalité 
et des enseignants que ces actions sont 
réalisées.
L’équipe remercie donc tous les participants 
aux diverses actions, de quelques manières 
que ce soit. Sans cette mobilisation, nous ne 
pourrions pas avancer et faire vivre notre 
jolie association qui s’investit pour l’école et 
donc pour nos enfants.

Chaque manifestation organisée nous 
apporte un grand plaisir et nous donne l’envie 
de continuer dans la solidarité. Alors encore 
une fois, merci pour votre participation.
Pour tout renseignement, vous pouvez 
contacter la présidente, Mme Lebeurier 
Virginie au 06.11.18.00.47.

N’hésitez pas à visiter notre page facebook : 
APE sainte Honorine du fay.

FLeurs du Fay 

L’association « 
Les Fleurs du 
Fay » a repris ses 
ateliers floraux 
en septembre.
Nicolas, fleuriste 
à EVRECY 
(Les Fleurs du 
Sentier) anime 
nos ateliers 
mensuels. Il nous propose une composition 
florale, selon les fleurs de saison, nous guide 
et nous donne tous les conseils nécessaires à 
son élaboration.

Les cours ont lieu un jeudi soir par mois, à 19 
h 00,  à la salle polyvalente de Ste Honorine 
du Fay et durent environ une heure. 

Pour plus de renseignements, n’hésitez pas à 
nous contacter :

Nadine LEREVEREND : 06.86.87.26.20
Françoise LEPELLEUX : 06.78.77.23.22
Françoise HOUDAN : 06.42.80.91.43 

tous eN sCèNe - ChoraLe aduLtes 

Après une saison 2020-2021 compliquée 
en raison de la pandémie, nous avons 
redémarré la saison
2021-2022 avec plein d’espoir le 15 
Septembre.

Les répétitions ont lieu tous les 15 jours le 
mercredi de 20 h30 à 22 h dans la salle 
polyvalente de Sainte Honorine du Fay. 
Notre groupe est composé d’une quinzaine 
de personnes (hommes et femmes). Nous 
sommes d’ailleurs toujours prêts à accueillir 
de nouvelles voix ( 1 ou 2 essais sont possible, 
n’hésitez pas ).

Nous répétons sous la direction de notre 
Cheffe de Chœur Marie principalement 
des chansons françaises à trois voix (altos, 
sopranes et ténors). Ambiance conviviale et 
bonne humeur garantie.
De plus le chant est excellent pour le corps et 
l’esprit.

Pour tout renseignement contacter le 06 30 
15 21 00 ou à l’adresse mail : tousenscene14@
gmail.com

omaC evreCy - orNe - 
odoN 

Saison 2021-2022 

Des spectacles aux multiples 
disciplines (musique, danse, 

théâtre, etc.) sont présentés dans différents 
lieux de l’intercommunalité par l’association 
OMAC et la communauté de communes 
Vallées de l’Orne et de l’Odon. 

L’occasion, pour les plus petits, de découvrir 
le spectacle vivant, ou pour les plus grands, 
de partager de nouvelles émotions. 
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Après un démarrage de la saison le dimanche 
12 septembre 2021, à la salle des fêtes de 
Vacognes-Neuilly avec le spectacle gratuit 
des Horzines Stara, plusieurs spectacles (dont 
certains reportés des saisons précédentes) 
ont ravi les spectateurs revenus sur les 
gradins ! 

Si vous n’avez pas encore eu la possibilité 
de renouer avec le spectacle vivant, la suite 
du programme de la saison culturelle vous y 
invite : 

Vendredi 14 
janvier 2022 
à Évrecy – 
Dès 6 ans

Pourquoi les 
Vieux qui n’ont rien à faire, traversent-ils au 
feu rouge ? - Théâtre

Le Collectif 2222 de Merville-Franceville 
questionne avec subtilité, tendresse et 
humour les tabous autour de la vie en maison 
de retraite. Vous ferez la connaissance de 
personnages attachants, autonomes et 
encore capable de faire des choix !

Samedi 29 janvier à Évrecy – Dès 12 ans - La 
Conquête – Théâtre d’objets
Interprétée par un duo d’artistes, cette pièce 
se propose d’explorer les grands ressorts 
de la colonisation. Ici, le corps est utilisé 
comme territoire, terrain de jeu, de pillage et 
d’exploitation.  

Jeudi 10 
mars à 
Vieux – Dès 
14 ans

La Convivialité, la Faute de l’orthographe - 
Théâtre

Deux anciens professeurs devenus 
comédiens nous livrent un spectacle 
visant à dédramatiser certaines règles 
orthographiques de la langue française. 
Venez avec votre humour et votre esprit 
critique !

Samedi 26 mars à Évrecy 
– Dès 6 ans 
C’est toi qu’on adore & 
Pode Ser – Danse 

La Compagnie Leila Ka 
(Pays de Loire), issue 
des danses urbaines, 
propose un métissage 
des pratiques et nous 
surprend avec deux pièces 
différentes. Un duo comme cri d’espoir puis 
un solo percutant sur la difficulté d’être soi.

Samedi 30 Avril 
à Évrecy – Dès 12 
ans - Le syndrome 
du banc de touche 
– Théâtre

La comédienne 
seule en scène nous propose ici un parallèle 
entre le destin d’une actrice au chômage et 
la situation des footballeurs remplaçants. 
Léa Girardet touche au but. Un spectacle sur 
l’échec qui est une réussite.

Samedi 21 mai à 
Évrecy- Tout public 
- Bafang – Concert 
afro-rock

La saison culturelle 
se clôturera avec le groupe Bafang, de 
Caen, interprétant son premier album sorti 
en 2020. Un voyage dans l’univers de la 
musique Afro-Rock au rythme d’une guitare, 
d’une batterie et des deux voix singulières 
des frères musiciens. 

Infos tarifaires :
Abonnés OMAC ou C’est Coisel : 7€ / Tarif 
plein : 10€ / Tarif réduit : 4€

Pour découvrir le programme complet, 
rendez-vous dans la rubrique « culture » du 
site internet http://www.vallees-orne-odon.
fr ou contactez le 02 31 73 11 98
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assoCiatioN CoNservatioN 
du patrimoiNe et devoir de 
mémoire du pré-boCaGe 

L’année 2021 a été comme 
2020, une année d’activité 
quasiment zéro. Les 
membres de l’association 
n’ont pu se réunir. Seules deux à trois 
personnes ont cependant continué à œuvrer 
pour sauvegarder des témoignages, des 
documents et des photos. 

Le 7 octobre 2021, au cours de la traditionnelle 
réunion des associations de la commune 
pour fixer le calendrier d’occupation de la 
salle polyvalente, il a été acté par le conseil 
municipal notre proposition de nommer 
une rue au nom de Gabriel Bisson. Figure 
légendaire de la commune, né en 1910, il eu un 
parcours remarquable pendant la deuxième 
guerre mondiale. Ensuite, toujours très actif 
et joyeux, il participa ardemment à la vie de 
la commune dans plusieurs associations. 
Il décède en juillet 2007. Son petit-fils 
Fabrice Bisson souhaitait voir le nom de son 
aïeul reconnu par la commune. Sur 2022, 
une cérémonie aura lieu en présence des 
membres du conseil municipal et des portes 
drapeaux de la section UNC des anciens 
combattants de Ste Honorine du Fay. En 
soirée, à la salle polyvalente un spectacle 
sera donné en hommage à Gabriel Bisson. 
Interprété par la compagnie Joe Sature, 
ce sera un enchainement de scènes plus 
loufoques les unes que les autres comme 
aurait aimé Gabriel Bisson. Le responsable 
de cette compagnie très renommée dans la 
région n’est rien d’autre que Fabrice Bisson, 
petit-fils de Gabriel Bisson. 

En septembre dernier l’association a pu 
découvrir un site très intéressant sur la 
commune de Maizet, à savoir le domaine de 
Brucourt. Ce site peu connu est constitué 
d’une grande ferme à cour carrée et des 
vestiges d’un ancien château, avec un parc, 
un étang, un puits ancien, une chapelle, 
une tour d’angle et des dépendances. Le 
propriétaire de ce site s’active auprès de la 
Fondation du patrimoine Normandie pour 
monter un dossier de financement afin de 
remettre en état ce patrimoine. Ce site 

est doublement intéressant que lors des 
combats de juin et juillet 1944 pour la Cote 
112, il a servi d’atelier de réparations pour 
les blindés allemands et une importante 
dépendance de lieu d’internement pour des 
prisonniers allemands. C’est donc un lieu 
historique de premier plan. 

Pour 2022, l’association recevra le samedi 
26 février à la salle polyvalente de Ste 
Honorine du Fay, l’historien Gérard Fournier 
de 17 h à 19 h 30 pour une soirée dont le 
thème sera : « La transmission de la mémoire 
de la Résistance et de la déportation au sein 
des familles normandes ». 

Dans le bulletin municipal de novembre 2020, 
nous évoquions la perspective d’édition d’un 
livre sur l’histoire de la commune de 1939-
1945. Depuis de nouvelles informations et des 
documents d’archives de la mairie ont permis 
de finaliser le livre. Il sera prochainement 
en phase d’édition. Nous rappelons qu’il est 
possible de souscrire directement à cette 
édition au prix de 20 €. Chèque à remettre 
en mairie de la commune, à l’ordre de A.CP.
DM.PB. 

Pour toute demande de renseignements, 
s’adresser à Vincent Dussutour, tèl : 
06.28.03.56.51. 
La conservation du patrimoine et le devoir 
de mémoire de notre région vous intéresse, 
alors rejoignez-nous. Une adhésion de 10 € 
vous sera demandée et vous serez invité aux 
réunions de l’association.

Comité des 
Fêtes

Les membres du comité des fêtes sont 
heureux de vous annoncer la reprise de leurs 
manifestations en début d’année.

Voici les dates à retenir :
- Repas antillais samedi 19 mars 2022
- Fête du village samedi 25 juin 2022
- Foire à tout dimanche 11 septembre 
2022

Nous comptons sur votre fidèle participation.
N’hésitez pas à nous suivre sur notre page 
Facebook
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Gym st 
toNiC

Le mardi je 
range mon 
balai dans 
le placard, 
roule le fil 
électrique 
de l’aspirateur, le fer à repasser est au 
fond de sa boite. Je rejoins les copains et 
copines à la gym.

La salle est spacieuse. Les mesures 
sanitaires respectées, les profs à l’écoute. 
Pour passer un agréable moment. Il reste 
des places disponibles.
Cours du mardi matin 9h30 à 10h30 avec 
un nouveau coach ou cours du soir 19h30 
à 20h30 
Renseignements Claudine Dumont  de 
Gymsttonic 02 31 80 55 76 ou 06 77 72 86 
80

uNC saiNte hoNoriNe du Fay 

Comme pour tout le milieu associatif, 
l’année 2021 restera à tout point de vue 
comme une année très particulière du 
fait bien sûr, des contraintes sanitaires et 
de leurs conséquences sur le calendrier 
habituel, de nos instances.

En premier lieu notre assemblée générale 
annuelle n’a pas pu avoir lieu comme 
d’habitude au mois d’avril. De plus, de 
nouvelles obligations administratives 
imposaient la mise à jour de nos statuts 
locaux et départementaux, sans pouvoir se 
réunir physiquement. 
Grace à l’implication totale de Jean Marc 
Lambert, notre secrétaire de section, tant 
du point de vue juridique que du point de vue 
informatique et numérique ces épreuves 
ont été passées avec succès. L’assemblée 
générale s’est tenue sous une autre forme 
et nos statuts sont parfaitement à jour.

Composition du bureau à l’issue de cette 
AG :
Président :   Emmanuel de Vains 
Vice-Pdt coordinateur des porte-drapeaux 
et des manifestations ; Bruno Tinti

Secrétaire : Jean Marc Lambert 
Trésorier : Sébastien Duval 
Aucune manifestation n’a pu être 
organisée dans le cadre de l’anniversaire 
du débarquement et de la bataille de 
Normandie 

Au registre des tristes nouvelles, nous 
avons eu à déplorer le décès de Jean 
Claude Kut, ancien combattant d’AFN et 
fidèle adhérent. 
De même, Bruno Tinti vice-Président de 
la section, portant fièrement le béret 
rouge, très engagé dans les associations 
patriotiques en particulier à l’UNP, et par 
ailleurs pilier de la confrérie de la Tripière 
d’or. Discret, efficace et toujours disponible 
pour rendre service ou soutenir ceux qui 
en avaient besoin, pour lui la camaraderie 
n’était pas un vain mot. Il laisse un grand 
vide.

Heureusement 
les différentes 
c é r é m o n i e s 
commémoratives 
de la fin de la 
première guerre 
mondiale et 
de l’armistice de 1918 ont pu se dérouler 
normalement. Ainsi le 7 novembre à Sainte 
Honorine du Fay, puis le 11 novembre 
successivement à Ouffières, à Goupillières, 
puis à Trois Monts, en présence des élus 
de chacune de ces communes. Enfin le 
14 novembre, ce fut le tour de Maizet, 
ou après la messe une belle cérémonie 
réhaussée par la présence de deux 
musiciens rassembla un public important 
et les enfants des écoles présents en 
nombre.  Merci à tous les élus pour leur 
accueil toujours chaleureux, leur présence 
ou leur soutien dans l’organisation de ces 

cérémonies.

Merci aussi à tous, porte-
drapeau, adhérents, 
bénévoles, scolaires, 
pour votre contribution 
et votre disponibilité, 
qui nous encouragent à 
continuer nos activités 
patriotiques. 

droits réservés 

droits réservés 
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L’adhésion à l’UNC n’est pas réservée aux 
anciens combattants mais au contraire 
ouverte à tous ceux qui se reconnaissent 
dans les valeurs patriotiques et le devoir 
de mémoire, ayant ou non effectué leur 
service militaire. N’hésitez pas à nous 
rejoindre.
Enfin, 2022 sera le cadre d’un anniversaire 
exceptionnel, car nous fêterons le samedi 9 
juillet, à Sainte Honorine, le centenaire jour 
pour jour de la création de notre section.  
Ce sera un moment festif et mémoriel 
et pour lequel nous attendons un public 
nombreux.

Le président de la section 
Capitaine ® Emmanuel de Vains
06 80 06 59 31 

iCL

L’année 2021 fut très particulière, la 
situation sanitaire et la météo ont 
beaucoup perturbé notre calendrier 
prévisionnel : pas de séjour à la neige, pas 
de voyage en Allemagne, seules quelques 
activités ont pu se dérouler avec une 
météo parfois capricieuse
En Mars une randonnée en forêt de 
Grimbosq a permis à une quarantaine de 
personnes de se retrouver avec plaisir
En juin une rencontre de pétanque à 
Maizet a réuni un petit groupe de joueurs. 
Le bénéfice sera reversé au Téléthon.  Ce 
jour-là le soleil et la chaleur étaient de 
la partie mais par contre, début juillet, 
les chemins boueux nous ont empêchés 
d’aller à la découverte de St Hymer et du 
Pays d’Auge

Depuis la rentrée scolaire nos activités 
semblent redémarrer avec plus de 
constance : 
Notre Assemblée Générale du 9 Septembre 
s’est déroulée à Amayé sur Orne avec 
la participation d’une cinquantaine de 
personnes 
La Rochambelle, avec un parcours sur les 
chemins d’Amayé sur Orne, a réuni environ 
70 personnes
En Novembre nous retrouverons nos 
activités habituelles : randonnée le 14 à 
Vacognes-Neuilly et soirée beaujolais le 19 
à Ste Honorine du Fay
En Décembre pour le Téléthon, en plus 
des activités habituelles, des enfants de 
nos écoles créeront une réalisation avec 
des petites bougies rappelant le numéro 
d’appel 3637  

Activités prévues en 2022
Nos randonnées du dimanche matin

• 16 Janvier
• Mars (date à définir) 
• 15 Mai
• En Juin : St Hymer sortie à la journée
• En Février : vendredi 25 Début de soirée 
avec Marque-Page à Montillières
• En Mars : Séjour à la montagne                         
• En Mai : Jumelage Allemagne durant le 
WE de l’Ascension
• En juin : Concours de Pétanque  

Toutes vos associations Faïacaines 
vous souhaitent une bonne année 

2022 ! 
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Les CommerçaNts et artisaNs

Annick HOUSTIN et son 
fils Valentin 

Bar des sportifs (tabac 
-journaux-jeux)

rue Gén. Revel de 
Bretteville 02 31 80 52 33 

Franck REGNAULT et 
sa fille Céline Boucherie Père et Fille rue Gén. Revel de 

Bretteville 09 67 13 76 60

Monsieur LAHJARI Atelier XYZ (maîtrise 
d'œuvre)

rue Gén. Revel de 
Bretteville 02 31 39 95 41

Monsieur et Madame 
BONNAIRE Pizzeria l'Avido rue Gén. Revel de 

Bretteville 02 31 39 06 33

Madame SPONHAUER Cocoon coiffure rue Gén. Revel de 
Bretteville 02 31 80 46 47

Madame MALNOUX/ 
Monsieur POUILLE Pharmacie rue Gén. Revel de 

Bretteville 02 31 80 59 79

Monsieur VILLENEUVE Boulangerie rue Gén. Revel de 
Bretteville 09 67 62 53 17

Monsieur NICAISE Thaléa (plomberie) rue Gén. Revel de 
Bretteville 02 31 74 12 31

Monsieur PATRY Garage Patry - Peugeot rue Gén. Revel de 
Bretteville 02 31 80 52 10

Monsieur BESNARD Carreleur résidence le Ron-
ceray 06 62 70 93 77

Monsieur CORVEE Informatique et matériel 
audiovisuel

rue de la butte 
du houx 02 31 82 93 25

Monsieur LAURENS Plombier chauffagiste rue du Bosq de 
Fay 02 49 88 23 22

Maîtres DEVILLE et 
POREE Notaires Le Hom 02 31 29 33 00

Monsieur BERTHELOT Peintre en bâtiment rue des Erables 06 99 12 63 07

Monsieur PERCHEY H2O Vente liquide 
vapotage La goutelle 08 90 10 90 38

Monsieur GOTTI Auto-école rue Gén. Revel de 
Bretteville 02 31 80 56 89

Monsieur NERZIC Peintre Rue du Bosq du 
Fay 06 64 69 74 29

Docteur TSAGOURIA/
Docteur DELEARDE Cabinet médical rue du Tour de 

ville 02 31 80 42 90

Madame LAGADEC Infirmière rue du Tour de 
ville 06 09 55 17 81

Madame OLIVIER Energéticienne rue du Tour de 
ville 06 73 71 38 96

Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux propriétaires du bar, de la boulangerie et 
du garage Madeleine qui devient le garage Patry.
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horaire d’ouverture de La mairie et de 
L’aGeNCe postaLe

 Lundi 9h – 11h30
 Mardi 15h – 18h
 Mercredi 9h – 11h30
 Jeudi 9h – 11h30
 Vendredi 9h – 11h30 et 15h – 17h30
 Samedi 9h – 11h30

PerMaNeNces

Alain MAUGER sur rendez vous
Fabienne BEAULIEU mardi de 17h à 19h
Guy THOBIE vendredi de 14H à 16H
Marie Laure DENIS mercredi de 10H à 12H
Une permanence est assurée tous les 
samedis matin

MeMbres Du ccas

Mme Barthes Marie Christine  
Mr Gongost Georges  
Mr Lahaye Jean Paul  
Mme Quesnot Hélène  

Mr Lereverend Christian 
Mme Schier Magali 
Mme Depray Nelly 
Mme Joly Natacha 
Mr Vannini Thomas  

Mr Lemanissier Alexis.

PaNNeauPocket

Pour toujours mieux vous 
informer et vous alerter,
Sainte-Honorine-Du-
Fay, s’est équipée 
de l’application 
PanneauPocket.
Vous pouvez télécharger 
gratuitement l’application 

sur votre téléphone ou tablette en 
recherchant PanneauPocket sur AppStore 
ou PlayStore.

site iNterNet

https://sainte-honorine-du-fay.fr
Notre nouveau site internet est en cours 
de création, Il devrait voir le jour sur le 1er 
trimestre 2022. Ainsi que le nouveau logo 
de la commune.

elagage Des arbres

Vous êtes propriétaire de terrain ? Alors 
vous avez la responsabilité de l’entretien 
de votre végétation et de vos plantations. 
Le recours à un professionnel est vivement 
recommandé notamment en cas de 
situation dangereuse ou complexe.

DoN Du saNg 

Nombres de donneurs pour les dons du 
sang pour l’année 2021 : 

5 Mars : 35 
17 Juin : 41 

1 Octobre : 39 
29 Décembre : 30

Les prochaines collectes prévues en 2022 : 
Lundi 14 Mars
Jeudi 23 Juin

Vendredi 5 Août
Jeudi 27 Octobre

Depuis la collecte du 1er octobre dernier, 
l’équipe du comité des fêtes gère à nouveau 
la collation.

La Vie pratique de La CommuNe
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Nos mots croisés 

HORIZONTAL 
2 . Le nombre de peintre dans la 

commune 
7. Elle a donné son nom à notre village

9. Une application à connaître
10. Un nom de plume Fayacain

VERTICAL 
1. Caractérisée comme secrète par nos 

talents 
3. Le village voisin 

4. Vous pourrez y trouver la Norvégienne 
ou la Paysanne

5. Le terrain du City stade le sera
6. Votre nom au masculin

8. Vous avez pu y voir le vélorail en 
mouvement

1. Planquette - 2. Deux - 3. Evrecy - 4. AVIDO - 5. Multisports - 6. Faiacain - 7. Honorine - 8. Chapelle - 9. PanneauPocket - 10. Laurentie. 

1 2 5 8 3

9 3 4

4 5 1 9

7 1

9 6

6 2

3 7 5 6

3 2 7

7 1 5 9 3

5 7

5 6 4

8 2 3

8 1 6 2 5

6 9 1 3 4 2

4 7 9 1 8

4 6 3

6 5 3

8 1

Nos Sudokus

À vous de jouer ! 
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Les FaïaCaiNes et Les FaïaCaiNs 
oNt du taLeNt 
Nos 4 vallées ont la Znieff* 

Poème de Jean Pierre un habitant de Sainte Honorine du Fay

Celle de l’Orne
Tu es la plus connue mais la moins présente, seulement 750 enjambées

La Pierre d’Amour t’observe, et du Camp des Romains, c’est escarpé
Sous les roches, les anciens se souviennent des mines d’Antimoine

Stupéfait et charmé : à l’aplomb, la plage de Sainte Honorine

Celle de Flagy
De paysages ondulés et verdoyants, tu reçois de nombreux petits affluents

Tu es le lit de zones humides, le berceau de biodiversité ordinaire
Non, remarquable, car faune et flore peuvent se laisser faire
Lieux où fraye la Fario, et l’écrevisse, ne recule devant rien.

Celle de la Guigne
Du sud-ouest bocageux, tu soumets le Vacognes et deviens Val Joie
Tu nous sépares d’Evrecy, mais douce, champêtre, tu montres la voix
Car, demain, un chemin pédestre, un circuit vélo seraient si appréciés.

Celle de la Planquette
Tu es la plus discrète, la plus secrète, source au cœur du village

Tu es la voie, qui, sans dépense d’énergie, nous unis à Maizet
Et, de cours d’eau : ru puis fleuve, nous emmènes au grand large.

* Zone d’Intérêt écologique, Faunistique et Floristique
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Si vous aussi ou quelqu’un de votre entourage, quelque soit l’âge, souhaitez faire connaître 
et partager vos sources d’inspiration tels que par exemple : l’écriture, la peinture, la 

photographie, vos recettes maisons, vos astuces bricolage ou jardinage …etc., n’hésitez 
pas à nous contacter, vous serez peut-être le talent d’un prochain bulletin.

Une romancière à Sainte Honorine du Fay 

K.P. Laurentie habite Sainte Honorine du Fay 
depuis 2007. Mais ne la cherchez pas dans 
l’annuaire, car K.P. Laurentie, c’est son nom 
de plume. En effet, la passion de cette jeune 
maman, c’est l’écriture. 
Et si le premier confinement a été générateur 
de frustration, il a aussi été source d'inspiration 
: en mai 2020, K.P. Laurentie remporte un 
concours d’écriture en publiant les lettres 
écrites à sa grand-mère, confinée dans son 
EHPAD. Une nouvelle empreinte de réflexions 
sur la situation et de souvenirs partagés. 

Dans le même temps, l’auteur ose franchir 
le pas de l’autoédition et publie son premier 
roman “En quête d’Emma”, un conte atypique, 
à la fois psychologique, fantastique et 
poétique. 

De Granville au château de Pirou, Emma part en quête 
d'elle-même, accompagnée d’un ostréiculteur jersiais et 
d’un mystérieux amoureux de l’Histoire de Guillaume le 
Conquérant. 
Si Emma emprunte des chemins tortueux, K.P. Laurentie 
arpente sereinement ceux de Ste-Honorine-du-Fay 
depuis une quinzaine d’années, Vous la croiserez peut-
être du côté de la Goutelle, sur le chemin des écoliers, ou 
à Flagy. Les paysages normands l’inspirent et le pic-vert 
de son jardin que beaucoup de Fayacains aperçoivent 
régulièrement a même une place dans son roman. 

• “En quête d’Emma” de K.P. Laurentie est disponible 
sur Amazon au format papier et numérique (un 
exemplaire sera déposé en début d’année 2022 dans 
la cabine à livres).

• La nouvelle “Chère Mamie : lettres pour une 
confinée” est parue dans le recueil “Tous dans le 
même bateau - Tome 1”. La version numérique est 
téléchargeable gratuitement sur le site de Librinova.
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